

NACIONES UNIDAS CERTIFICA A COLOMBIA PARA LA ACREDITACIÓN DE GRUPOS DE BÚSQUEDA Y RESCATE NACIONAL

- *El Director de la UNGRD recibió esa certificación que avala a Colombia como el primer país de la región en adelantar el proceso de acreditación de grupos nacionales de búsqueda y rescate.*



Bogotá, 12 de diciembre de 2018. (@UNGRD). Las Naciones Unidas a través de su Grupo Asesor Internacional de Operaciones de Búsqueda y Rescate – INSARAG, por su sigla en inglés – certificó a Colombia por medio de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres como el primer país en la región de las Américas en implementar el Proceso de Apoyo y reconocimiento externo INSARAG (PAREI) de los procesos nacionales de acreditación USAR.

La certificación fue anunciada a Eduardo José González Angulo, Director de la UNGRD, vía videoconferencia por parte de Jesper Lund, Jefe de la Línea de Soporte de Respuesta en Emergencias de la Secretaría de INSARAG y Gintaré Eidimtaité, Punto Focal UNDAC e INSARAG en las Américas.

Para lograr esta certificación, Colombia viene trabajando en este proceso desde hace 2 años, en el cual se presentó como país piloto para que INSARAG revisara la forma en que el país a través de la UNGRD acredita

equipos USAR nacionales. Para esto, un equipo internacional hizo una revisión minuciosa en la cual se evaluó el proceso de la UNGRD como ente coordinador del SNGRD, siendo un éxito la evaluación permitiendo hoy la entrega de esta certificación.

“Colombia es un faro de luz en las Américas en el tema de búsqueda y rescate urbano. Agradecemos la voluntad política, operativa y de trabajo de esta administración por continuar fortaleciendo las capacidades a nivel país y regionales frente a lo que representa la aplicación de la metodología INSARAG en el rescate de vidas en emergencias” señaló Gintaré Eidimtaité.

Actualmente Colombia tiene seis (6) equipos acreditados, desde el COL-11 al COL-16, y más equipos interesados vienen adelantando el proceso para acreditarse como equipos USAR del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres.

“Hoy recibimos esta certificación por parte de las Naciones Unidas para acreditar a nuestros equipos de búsqueda y rescate, siendo ejemplo para las Américas y contribuyendo así a la región en esta materia. Invitamos a los demás equipos del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres a involucrarse en este proceso y buscar la certificación, lo que mejorará los tiempos de trabajo y operatividad en las emergencias que lo requieran”, señaló Eduardo José González Angulo, Director de la UNGRD.

La acreditación de equipos nacionales permite la alineación con la metodología INSARAG, lo que quiere decir, que en este momento a los seis (6) equipos nacionales se les avala su operatividad y procesos puesto que trabajan bajo los lineamientos de Naciones Unidas. Cabe resaltar que el trabajo de estos equipos se da en el territorio colombiano, para las operaciones internacionales está el equipo de búsqueda y rescate USARCOL – 1, el cual fue clasificado en el mes de marzo de este año.

Este reconocimiento se hace también en el marco del ingreso del director de la UNGRD, Eduardo José González Angulo, a la mesa directiva de INSARAG de las Américas, asumiendo la II Vicepresidencia, en conjunto con República Dominicana como I Vicepresidente y Argentina como Presidente para el año 2019, grupo que se reúne para consolidar un plan de acción y trabajarlo en toda la región, siendo uno de los puntos estratégicos de desarrollo el proceso PAREI.

Durante la videoconferencia, también se nombró y dio a conocer al punto focal operativo de Colombia, el Subdirector para el Manejo de Desastres de la UNGRD, Guillermo Escobar, quedando la representación para INSARAG como Punto Político el Director de la UNGRD, y punto operativo el Ingeniero Escobar.

En el mes de febrero de 2019, en Ginebra, Suiza, se hará oficialmente la entrega del Certificado por parte de INSARAG al Director de la UNGRD, en el marco de la Semana Humanitaria, en donde Colombia socializará el proceso que viene adelantando en la acreditación nacional de los equipos USAR.